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第十講  怎樣被聖靈充滿 

 

各位同蒙天召作小牧人的，求主與我們同在 !  

 

我們感謝主，在上一堂上一講中，討論了，研討了，聖靈的工作，也

提到了聖靈充滿的事，今天我們都要被聖靈充滿，這是神的應許，耶

穌基督的應許，聖靈的工作。每一次我們想到聖靈充滿的時候，就想

到了使徒行傳第一章第二章的話，因為根據聖靈充滿的經過，充滿了

使徒們，可見當時間有一個極大的需要，就是門徒們雖然跟隨耶穌基

督三年之久，受了他的教導，在他的榜樣之下，生活在一起作工，我

們感謝在天上的父，運用這樣巧妙的，奇妙的方法，和生活的效驗。

但是在這裡給我們看見一個亮光，就是說，與耶穌基督同在三年之

久，接受教導，接受生活上的考驗，還不夠，因為耶穌基督去了，不

再看見那一個在肉身中的耶穌基督，一定要有一位來，帶領我們，聖

靈要來，是根據這樣的道理的話，我們就想到，我們今天，要主耶穌

基督能拯救我們，我們要聖靈來引導，把主耶穌基督表現出去，把主

耶穌基督的救恩帶出去，能出去作見証。所以我們就再一次的來讀使

徒行傳第一章，「耶穌和他們聚集的時候 ( 第 4節 ) ，囑咐他們說，不

要離開耶路撒冷，要等候父所應許的，就是你們聽見我說過的。約翰

是用水施洗，但不多幾日，你們要受聖靈的洗。」聖靈的澆灌，來到
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我們的心中，來到我們的生活中，掌王權，作帶領，也是父的應許，

是出於父，好，這是我們看見第一個。第二方面，我們讀使徒行傳第

一章第 8節，「但聖靈降臨在你們身上，你們就必得著能力，並要在

耶路撒冷，猶太全地，和撒瑪利亞，直到地極，作我的見證。」聖靈

來，應許來要充滿我們，有一個大的目的，給我們能力，不是叫我們

有情感上的享受，我自己個人的愉快，乃是為著要出去作見証，先在

本城，然後在外地，直到全世界，直到地極。這裡告訴我們，聖靈充

滿，充滿什麼 ? 也代表了充滿，充滿了之後的目的是什麼 ? 我們就看

使徒行傳第二章 1節開始，「五旬節到了，門徒都聚集在一處。忽然

從天上有響聲下來，好像一陣大風吹過，充滿了他們所坐的屋子。又

有舌頭如火焰顯現出來，分開落在他們各人頭上。他們就都被聖靈充

滿，按著聖靈所賜的口才，說起別國的話來。」這幾句話很清楚的告

訴我們，神在他的話裡面，應許門徒們要被聖靈充滿，耶穌又應許他

們，給他們確實的盼望，要被聖靈充滿，在這裡講到，果真他們被聖

靈充滿了。在這裡就要看，聖靈充滿是我們服事主，事奉主，生活裡

面，最重要，不可沒有的經歷，非有不可，為什麼緣故我們說，非有

不可，因為這是基督的要求，也是基督的應許，我們要抓住基督的應

許。聖靈充滿既然是神的應許，要抓住神的應許，被聖靈充滿的動機
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在那裡 ? 就是根據神的話語的應許，沒有這個應許，我們沒有動機，

我們不知道究竟是為什麼我們要被充滿 ? 怎樣被充滿呢 ? 必須要有純

潔的動機，我們不是為著求恩賜而求充滿，我們也不是為了有一種的

經歷，來求充滿，也不是為了別人有，我也要有，我們去勉強的要，

乃是神的應許，為著神的榮耀，也為著神可以直接在我們身上掌權，

在生命裡掌權，也為著生命的長進，生命的長進，讓聖靈來作主作

王，管理我們，照亮我們，叫我們的靈命不斷的長進。除了生命的長

進之外，聖靈住在我們的身上，心中，在我們的生活裡面來光照，來

對付我們，叫我們對付自己，讓我們更加的屬靈，我們為著教會的長

進和建立，一定要有聖靈的工作，因為他來是要成全眾聖徒。什麼叫

作成全 ? 根據以弗所的話，以弗所書的話，聖靈來，要我們能以長成

基督的身量，我們活在一起，一同追求，同心合意，神賜給我們的恩

賜，為著是要成全聖徒，以弗所書第四章 11節一直到 16節。可見我

們沒有一個人得盡一切的恩賜，沒有一個人能以完全到一個地步，一

無所缺，一無所指責。不是說，神不能叫我們完全，但是我們每一個

人的恩賜，都是一種的恩賜，都把我們會限制在一個範圍裡面。我能

以管帳，我不一定能會講道，我能以治理，不一定就會教導，我們在

一起，乃是不同的肢體，不同的恩賜，配搭在一起，產生一個健全的
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基督身體。大家明白神作事的方法，我們就知道了，既然耶穌基督的

應許，父神的要求，神要求我們能被他的靈充滿，這個可見非常的重

要，不可以掉以輕心，這是我們要注意的事。那麼一個人怎樣被聖靈

充滿 ? 有了聖靈的應許，耶穌基督的應許，父神的應許，有了這些根

據之後，成為我們的動機。第二，我們要等候在神的面前。使徒們留

下了榜樣，他們要等候在耶路撒冷，也是根據耶穌基督的應許，「你

們要等候在耶路撒冷。」那麼，用什麼等候呢 ? 一定要他們學習到同

心合意的恆切禱告，叫他們藉著禱告，親近神，藉著親近神，彼此之

間的阿門，同心合意，叫他們團結，好像是三位一體的神，合一的，

那樣的合在一起。聖靈禱告，耶穌基督也禱告，產生天上神的旨意的

運行，產生天上的國度，今天也是要在地上有，因此，人要同心合

意。聖靈來了，若不是大家都同心合意，聖靈在這個人身上的工作，

所給的恩賜，在那人身上有的工作和恩賜，兩個人不能配搭。所以教

會的禱告會非常重要，是要我們來操練合一，操練配搭，藉著禱告，

才能進入到這一個境地。那麼，使徒們他們看見了一個榜樣，耶穌怎

樣的在父面前等候禱告，他們也彼此同心合意的在那裡等候禱告，禱

告到一個地步，是真正的同心合意。有的時候，我們同心，同心都是

神的應許，要給我們聖靈充滿，但是我們在禱告的時候，我們不合
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意，各人有各人的方向，各人有各人的中心，一定要方向和中心都要

合意，這樣，對付我們自己，把隱而未現的動機，那個壞的動機拿

掉，隱而未現的罪拿掉。一切的惡意要從我們中間除去，讓我們有一

個純潔的動機，這樣我們等候在主的面前。他們在神的面前等候，等

候了多少天 ? 等候了十天的工夫，他們在耶路撒冷，聚集在一起，在

這個等候的期間，他們是用禱告來等候。所以一個人要進入到神的同

在的裡面，一個人要操練神的同在，到一個地步，聖靈來作工，我們

總要記得，我們要用禱告的工夫。可見聖靈的充滿與禱告不能分開

的，所有的教會的復興，聖靈的大的工作，沒有一個不是藉著禱告而

來的。在這個禱告的裡面也要效法主耶穌基督來到施洗約翰的面前，

能以把他的一切，完全交出來，謙謙卑卑的，順順服服的，讓神在他

身上作工，讓神選擇他自己的形像象要來充滿他。充滿的時候，有時

候用火燄，像是五旬節時代，他們是得到火燄的充滿。在耶穌基督的

充滿裡面，乃是聖靈彷彿鴿子，降在他的身上，他有和平，有溫柔，

用那個溫柔，打屬靈的仗，在那個屬靈的仗裡面，他運用的，不是火

一般的能力，乃是那個溫柔安靜的能力，撒但對他毫無辦法，對他一

切的作為，毫無辦法。為什麼緣故 ? 基督靠聖靈得勝了，那個溫柔的

靈，彷彿鴿子一般的靈。所以聖靈充滿我們的時候，有時候充滿了不
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同，因為這個不同，才產生我們得到不同的恩賜，在這個不同的恩賜

裡面，我們才好配搭，才好事奉，叫基督一切的豐滿，在我們心中流

露出來。感謝主，這是神的恩典。我們除了等候之外，還要學習一個

重大的功課，就是要順服在主的裡面，我們要效法主，討聖靈的喜

悅，討天上父的喜悅，然後父就把他的聖靈就差遣下來，來充滿我

們。同時，我們也不是在這裡苦求，我們不是在這裡苦求，聖靈阿，

充滿我，聖靈阿，充滿我。我們乃是討主的喜悅，順服在他的裡面，

請大家注意這一點，注意這一點。那麼在這裡，我們要抓住他的應

許。第四，我們要被聖靈充滿，一定要憑神的話語，要抓住這個應許

之後，我們來等候，我們來順服，我們不是沒有目的的順服，不是沒

有根據的禱告，讓我們學這個屬靈的功課，讓我們樣樣的事情上，從

寶座開始，從神的話語開始，這是我們要學習的。等我們等候到一個

時候，讓聖靈自由的選擇時間來到我們身上，不要勉強，主阿，求你

充滿我，在某時某刻。使徒們等候的時候，不知道在五旬節的那一

天，他們被聖靈充滿，因為五旬節的那一天，世界各地的人，猶太

人，分散的猶太人，都聚集在耶路撒冷，那是一個最合適的日子，因

為聖靈的工作一降下來之後，這些人看見了，得著了，就分散出去，

把福音就帶到天下各地去。所以我們看見聖靈的工作來到人身上，得
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了能力出去作見証，一直作到地極，有兩個方法，一個就是親自去，

另外一個，人得著了之後，他自自然然就分散了。連神在耶路撒冷教

會，到了使徒行傳第八章就講到，他們受了極大的壓迫，因此耶路撒

冷的門徒就分散，人一分散，就把聖靈帶到不同的地方，把聖靈的工

作，帶到不同的地方，把見証也帶到不同的地方。所以神用人的愛心

去傳福音，人不明白的時候，神就用逼迫，逼迫的目的，乃是叫門徒

學習了怎樣與基督一同受苦，也學習了要出去，最後是達到聖靈的目

的，最後是讓聖靈藉著他們，把見証帶到各地去，所以人要接受神的

安排。被聖靈充滿，第五個條件，要接受神的安排，要接受神的時

間，也要接受神的樣式，不一定是某一種同樣的樣式，一定是這樣，

因為神是自由的神，神是掌權自主的神，神要怎樣作，我們只有安安

靜靜的來接受神一切的安排。我們被聖靈充滿了，充滿之後，我們要

不斷的學習，要不斷的往前開始長進。聖靈來，不是今天充滿，明天

就沒有了，我們要天天被充滿，天天被澆灌，充滿是裡面充滿，外面

也充滿，充滿到像是那個水從罐子裡流出來，活水的江河流出來，因

為滿了嘛，充滿了嘛，然後就可以流出來，這是聖靈充滿的表達，所

以我們要接受，也要來在神面前，求神使用我們這些卑微的器皿。剛

剛提說到，聖靈充滿之後，我們都得著能力，都得著恩賜，有的人的
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恩賜是顯明的恩賜，有的恩賜是不顯明的，有的恩賜是作在人面前

的，有的人所得的恩賜是暗中所表達的。這樣說來，我們看見不同的

恩賜，我們不要用恩賜與恩賜之間比較，我們也不要把聖靈所給的各

種恩賜來比較。因為神所用的人，神用彼得作帶頭，後來用保羅作帶

頭的工作，其他的人是跟著，一同跟進下去作工，神是用這個方法，

我們不要把保羅所作的工作，同彼得來比較，彼得也不要用自己所作

的成就的標準，來同保羅來比較，各人在神面前所領受的。今天我作

工，我不是同某某傳道人來比較，他怎樣作，我要怎作，他對五千人

講道，我也要五千人講道，我們不要強聖靈所難，因為神用不同的

人。神興起了葛培理，對上千上萬的人講道，但神也預備了很多很多

的人，作暗中的陪談員，暗中一個個的帶領，在一些小的教會裡面，

有人作牧養的工作，他不能像葛培理一樣，到處走，到處去傳，傳說

的時候，廣大的群眾。我們請注意，各人的恩賜不一樣，神給我的恩

賜，不是說我沒有機會對上千的人講道，有，我在台灣，在別的地

方，都有對上千人講道的經驗，感謝讚美主。但是神給我的恩賜是教

導的恩賜，教導是得一英才而教之，若是能教導一個人，能教導得

好，這一個人就變成了極大的功效，他變成了一個神所用的器皿，這

樣的人，我們更加的要看重。保羅就是其中的一個人，神把他從罪惡
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中救出來，那個反叛的人救出來，救出來作什麼 ? 作工作。他也對群

眾講道，但是他可能沒有像耶穌基督在世界上作工的時候，對一萬人

講道，給五千人吃飽，是男丁，加上婦女孩子的話，可能上萬個人。

但是保羅出來作工把主耶穌基督介紹給人的時候，可能只有一個人，

一對夫婦，只有會堂的幾個尊貴的婦女，或者說一般的人，他就到處

去建立教會，起先建立，有少數的人，逐漸逐漸，人加多加多，今天

在歐洲有多少教會 ? 今天在亞洲有多少教會 ? 都是聖靈藉著人作出來

的工作，我們要感謝主。所以，恩賜我們確定，我們要說，既然聖靈

所賜下來的恩賜，我們要問，什麼是恩賜呢 ? 因為剛剛我們讀的使徒

行傳第二章，「他們就都被聖靈充滿，按著聖靈所賜給的口才，說起

別國的話來。」為什麼緣故 ? 因為在那一天是五旬節的期間，許多分

散在世界各地的，當時間在中東一帶國家的猶太人回來了，他們看見

那一個偉大的場面，聖靈工作的那樣的榮耀，他們心中受了感動，那

一天悔改的人，有三千人。這些悔改的人，得了主耶穌基督作他們的

救主，他們回去了，那麼回去的時候，他們要看見蒙恩的憑據，也叫

他們感受到聖靈的工作，他們能聽懂，能聽明白，「說起別國的話語

來。」這是當時間，講方言的那一個功用和作用。後來保羅在哥林多

前書第十二章十三章十四章，也講了關於恩賜的功用，恩賜是什麼 ? 
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是一種的功用，一種的技巧。這個恩賜拿來作什麼 ? 建立基督的身

體，能以把福音傳出去，這是那一個恩賜的目的。恩賜也是在我身上

建立，也在別人身上建立，都是建立神的工作，都是建立神自己要我

們所建立的，這是恩賜。我們講，恩賜既然是神所給的一種的技巧，

恩賜裡面又分超自然的恩賜，和自然的恩賜。超自然的恩賜，忽然

間，說起別國的話來。我們讀希臘文的人知道，現代的希臘文，和古

時的希臘文，新約聖經所用的希臘文所寫的，同現在的希臘文有分

別。那一個古時的希臘文，我們叫作死了的言語，不再用了，所以學

的時候，要很花工夫去學。希伯來文也是這樣，我們今天講的希伯來

文，不是摩西時代那個時候所說的。但是這一些的話，能在一個人口

中，忽然間講出來，講得那麼流利，而且講什麼內容呢 ? 他們都在那

裡講說神所行的奇妙的事。在使徒行傳第二章就講到了，他們都在那

裡訴說神所作的大作為，神的大作為。既然是這樣，我們就知道，神

作工的方法，是用恩賜來帶出來的。但是建立教會，光說方言不夠

的，所以哥林多的教會產生了問題，其中的一個問題，就是方言的問

題，大家都是說方言的，但是，你說你的，我說我的，大家在這裡講

了方言之後，沒有人能懂得，那麼教會沒有被建造，個人就因為講方

言，有恩賜的問題，反而起了紛爭。這是叫聖靈擔憂，這是我們誤用
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了恩賜。恩賜在我們的身上，是達到神的目的，請你記住這句話，是

達到耶穌的目的，達到聖靈的目的，也達到叫我們被建立，更加的像

神，能以在教會裡面，一同的配搭，建立一個滿有基督身量的教會，

這是那一個主要的功用。既然恩賜有超自然的，像是醫病，趕鬼，這

個不是學得來的，除非你去學醫，但是作醫生的人，不一定馬上叫瞎

子看見，瘸腿的人行走，像耶穌基督在世界上行的神蹟一樣，像保羅

行的神蹟一樣，不是的。好，這是超自然的。自然的恩賜呢，在教會

裡面，哥林多前書第十四章說，你們要羨慕講道的恩賜。講道的恩

賜，是的，聖靈給我們的，但是這個講道的恩賜，都要有一段的訓

練，聖靈在我們的身上，給我們能力，給我們智慧，然後再去在聖靈

的引導之下，同在之下，去操練。感謝主，我 1939年 3月 26號，在

我一生作主工作開始的時候，講的第一篇的道理，我預備了兩個禮

拜，我十分鐘就講完了，怎麼樣也想不起什麼話來，可以多講一句，

因為在講台上還有 50多分鐘。我怎麼打發呢 ? 怎麼辦呢 ? 弟兄姊妹們

來唱詩，來禱告，開始聚會的時候，來聽講道，結果聽了多少時候 ? 

聽了十分鐘就完了，其餘的時間作什麼呢 ? 真是叫我作難阿 ! 好，大

家唱詩，不能再唱一個鐘頭阿，只好禱告結束聚會。我不知道當時間

聽的人，我也沒有去問他們的感受，他們好快樂，這個聚會短短的，
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他們說，免得你這個青年傳道人，在台上受罪。我那時候才 20歲阿，

是個青年人阿，沒有經驗阿。雖然我聽過宋尚節講道，王明道講道，

倪柝聲講道，楊紹堂講道，這許多的人的講道，但是我自己不會講

道，聽了別人的講道，不一定你馬上就會講道，所以後來我要自己要

學講道。我拿著一個鐘，跑到曠野裡去，跑到山上去，在那裡大聲對

著空氣講，講到 30分鐘的時間了，啊，我覺得不錯了能講 30分鐘，

我把一個題目講來講去，講來講去，能講到 30分鐘了，覺得可以，就

出去講吧。結果我到了一個鄉下的佈道所講道，那個鄉下的佈道所的

傳道人，是一個賣藥酒的人，什麼叫藥酒 ? 把蛇泡一泡，用酒泡起

來，賣那個酒，把其他的東西製成酒來賣。那麼，他聽我講道，我講

完的時候，我已經講了半個鐘頭，他一聽，上了講台，他說，今天于

先生所講的這些道理，我不贊成。他就用我所講的那一個經文，那一

個題目，他講了 40多分鐘，唉呀，真是我在台下，耳朵紅一陣，白一

陣，臉上紅一陣，白一陣，就是因為我感覺到臉上發紅，我像發燒一

樣，我才有這個感受。我記得那一天，1939年 3月 26號，講完道之

後，從台子上下來，我就往禮拜堂的後面跑，那位西國教士就追上

來，叫我的名字，我的名字叫摩西，「摩西，摩西，你講得很好。」

我說，「講得不好，我不能作傳道。」但是我經過鍛鍊，還不夠，繼
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續的鍛鍊，後來我就去學講道，去學，怎麼學 ? 看別人怎麼講法，所

以我就揣摩倪柝聲怎麼講道 ? 宋尚節怎麼講道 ? 計志文怎麼講道 ? 王

明道怎麼講道 ? 但是我學不來。王明道講道，一口北京話，講得清清

楚楚，宋尚節講道講，跳跳蹦蹦，我學不來。神給我的恩賜，原來是

要我多作教導的工作，既然多作教導的工作，要從各方面來學習，教

導不是光教導一樣，要從廣面、要從深度、從高度、寬度來講，叫人

更加的明白，能得到更多的屬靈的知識，靈命上的長進。就是講靈命

進深，也是多方面的真理和亮光，多方的路，叫我們能走上去，既然

是這樣，我們請注意，聖靈來給我們的恩賜，要保守神所給的恩賜，

要操練神給的恩賜。你緊跟著就說，那我是什麼恩賜 ? 你來問我什麼

是恩賜 ? 我回答你了。現在你問我，我是什麼樣的恩賜 ? 這裡有這幾

樣，你要知道你的恩賜，同那些在主裡面，有經歷的人，清心愛主的

人禱告，在一起禱告，讓這一位在主裡面年長的人，或者在主裡面有

經歷的人，在那裡觀察，你是什麼恩賜 ? 你還是作教導的恩賜 ? 作管

理的恩賜 ? 還是作保守的恩賜 ? 還是管教會裡的帳 ? 還是在那裡帶領

兒童 ? 教導兒童 ? 讓他觀察。第二，你禱告、向神禱告，讓神繼續的

告訴你，究竟我是什麼的恩賜 ? 還沒有回答之前，第三，你在事奉主

上，那一種的工作，你作了以後，你感受到你有快樂，你有平安，而
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且你作，好像是作了之後就有功效，而且很快的有功效，好像「垂手

可得」的那樣的一個感受。第四，許多的恩賜，是經過鍛鍊，學習，

磨練，而逐漸逐漸建立的。先知的講道就是這樣，因為我們看舊約時

代，先知的講道，常常是跟著年長的先知來學，跟他學了之後，還要

倚靠聖靈的能力，讓聖靈繼續不斷的，從靈裡面，在他身上，藉著他

所操練的這一切，能發出亮光，能產生火花，能以有能力，啊，原來

別人說，聽他的講道有能力出來，不只是外面的東西，乃是有能力出

來。感謝讚美主，我們若是常常的這樣去磨練，去經驗，我們不斷的

去追求，我們就能以發揚聖靈在我們身上的工作，也要讓聖靈作工。

一個講道的人，不是光講一篇的道理，必須要有生命的供應，生命的

供應是從聖靈那裡來的，看出聖靈的亮光，也是要藉著聖靈的感動，

並且聖靈在我們身上的經驗，經歷，產生出工具，而能讀聖經時候，

讀出亮光出來，在我們的講道的裡面，能以表達出聖靈的能力，還有

我自己在神面前的屬靈的經歷，這樣，我們的見証，我們的經歷，配

上神的話，跟隨神的話，再基於神的話，而產生信息。在這信息裡面

叫人看見主自己，叫人能看見他自己，叫人能得到幫助，那就是聖經

給我們的亮光，這樣我們就可以去幫助別人。既然是如此，我們就要

用恩賜，既然聖靈的恩賜是運用的，屬靈的長進，生命的長進，一方
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面是讓聖靈更多的佔有地位，在我的身上佔有地位，藉著我，聖靈可

以自由的運行，這是我們得了恩賜的一個重大的關鍵。第二，聖靈為

著需要，賜給我們不同的工具，這不同的恩賜，不同的恩賜叫我們是

合在一起配搭的。第三，恩賜是配搭，要彼此成全的。我不完全，不

能完全，藉著你，身體能完全，藉著我，身體能完全，我們這大家都

有一種恩賜的人，因為我們就看見聖靈會作工。好，請注意，注意，

一個人可能不可能有很多種的恩賜 ? 那麼我們就可以說，這邊有各種

恩賜的人，就把教會交給他，他又可以講道，又可以領唱詩，又可以

彈鋼琴，又可以作探訪的工作，所以我們把教會的帳目，也交給他去

管，伙食也交給他去管，是不是這樣 ? 不是的。根據羅馬書告訴我們

所說的話，羅馬書第十二章，對我們所說的話，我們要特別的注意，

這裡怎麼說法，請注意，第 7節，「或作執事，就當專一執事。或作

教導的，就當專一教導。或作勸化的，就當專一勸化。施捨的，就當

誠實。治理的，就當殷勤。憐憫人的，就當甘心。」在這一段聖經裡

面，「我們這許多人，在基督裡成為一身，互相聯絡作肢體，也是如

此，按我們所得的恩賜，各有不同。或說豫言，就當照著信心的程度

說豫言 。」這樣說來，我們看見一個亮光，恩賜只用一種，專一，注

意這個專一，教導的專一講道，勸化的專一勸化，意思說，不要覺得
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我有很多種的才幹，是的，恩賜當中，有些是我有這個技巧，有這個

才幹，我奉獻給神了。比方說，有會唱歌，神所重用的僕人像是

Moody，Moody他就是一個有佈道恩賜的人，有生之年，向幾百萬以

上的人講道，但是 Moody不會唱歌，他有一個專門為他唱歌，帶領人

唱歌的，叫作 Ira Sankey，他會唱歌，他講道不會，這樣就配搭起

來，只用一種。Moody不去領詩的，是由 Sankey ，Sankey 領完詩

Sankey 把講道交給 Moody的。我們要看，恩賜要專一，不要把你所有

的才幹都用出來，給別人有一個事奉的機會，我們常常是，「樣樣

通，樣樣鬆。」請把這個觀念記在心中。在恩賜的運用裡面，我們還

有什麼 ? 「施捨的，就當誠實。」一個講道的人要有誠實，施捨的人

怎麼會要有誠實呢 ? 我力量可以幫助這一個人一塊錢，其實我的力量

遠超過一塊錢，而這個人的需要，也是遠超過一塊錢，那我給他兩塊

錢，所以當誠實，別人不知道。「治理的，就當殷勤。」作工，沒一

個人完全，有人不會講道，但是他要帶領教會，他就是勤能補拙，殷

勤作工，一樣把弟兄姊妹帶起來。他不會講，但是他會禱告，他不會

講的東西，但是裡面有聖靈的能力，教會就被能建造了。如此說來，

我們事奉主的時候的恩賜，要配上美德。靈命進深的人，要同他的恩

賜配搭在一起，我要事奉主，一定要在靈裡面追求，追求長進。這
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樣，我們甘心的來作，甘心的來事奉，神給了我這個恩賜，給了我這

一份，就應該甘心的去作，這樣，聖靈在教會中，就能把教會建立起

來。所以我們講道的，倚靠主而講，能按著正意，分解真道，我們會

說方言的，我們要知道怎樣用方言來造就自己，若不翻出來不要講，

不要在會眾講人沒有翻出來的方言，這是保羅的教導。既然是如此，

我們就不斷的尋求，讓聖靈充滿我們，充滿了，再充滿，我們的恩

賜，靠著聖靈的充滿，能繼續下去，能將聖靈的榮耀顯出，聖靈的工

作顯出，我被建立，教會也被建立起來。「我們感謝主，主阿，你是

應該被稱頌的，你的奇妙的作為，你把聖靈打發來，你自己回到天

上，把你所成就的，交給聖靈去執行，去推動，求主與我們眾人同

在，讓我們好好的明白我的恩賜是什麼 ? 也同時在聖靈的引導 之下，

繼續被聖靈充滿，叫我的恩賜越來越能榮耀主達到主的目的。奉主耶

穌基督的名。阿們 !  」 

 

  

 

 

  

  

  

 


